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Abstract (en)
A battery-fed data recording device for high mechanical loads, particularly accelerations, is described. Analog signal (AI) or digital data (DI) are
supplied via converters (103) or (118) to a clocked controller (104) and are read out via this controller and a RAM data memory (105) at an interface
(108) after the dynamic loading. A tried use of the data recording device exists in the research and development of munition bodies and their safety
systems; after the body has been fired, the device is retrieved and the data are then read out. <IMAGE>

Abstract (de)
Ein batteriegespeistes Datenaufzeichnungsgerät für hohe mechanische Belastungen, insbesondere Beschleunigungen, ist beschrieben.
Analogsignal (AI) oder digitale Daten (DI) werden über Wandler (103) oder (118) einem getakteten Controller (104) zugeführt und über diesen und
einen RAM-Datenspeicher (105) an einer Schnittstelle (108) nach der dynamischen Beanspruchung ausgelesen. Eine erprobte Verwendung des
Datenaufzeichnungsgeräts besteht bei der Forschung und Entwicklung von Munitionskörpern und deren Sicherheitssystemen; das Gerät wird nach
dem Abschuss des Körpers geborgen und anschliessend werden die Daten ausgelesen.
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